

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII
En Tortosa, al mes Peseta
Fuera, trimestre 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 19 de Julio de 1893

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

Nº 157

Verdaderos patriotas

Es verdaderamente hermoso el ejemplo que á cada momento están dando nuestros compatriotas de las repúblicas hispano-americanas. No llega el correo de América que no nos traiga pruebas elocuentísimas del desinterés, de la abnegación y del amor por la patria que sienten aquellos españoles. ¡Parece que con la ausencia aumenta el cariño hacia la patria!

Si fuéramos á mirar el dinero que ellos han enviado y están enviando para atender al engrandecimiento de España y lo comparáramos con lo que ha dado aquí la suscripción nacional, resultaría un saldo respetable en favor de nuestros hermanos que vienen en América.

Hace dos días ha llegado á Madrid el coronel de infantería D. José Osma y Osma, conde de Vista Florida.

Estaba este señor de supernumerario sin sueldo, desempeñando el cargo de agregado militar en nuestra legación en Chile.

Goza el Sr. Osma de una posición desahogada, y sin embargo de encontrarse desempeñando un puesto gratuitamente, tan pronto como tuvo conocimiento de la declaración de guerra con los Estados Unidos, emprendió el viaje á la madre patria y se ha presentado al ministro de la Guerra para ofrecerse como voluntario á pelear contra el enemigo y en el puesto que le designen.

El Sr. Osma ha traído 20,000 libras esterlinas, producto de una suscripción iniciada entre los españoles que residen en Chile y anuncia que dentro de poco vendrá otra cantidad igual.

Cuenta el Sr. Osma infinitad de ejemplos de desprendimiento y generosidad de nuestros compatriotas.

Entre los ejemplos que cita figura el siguiente:

A un industrial español se le ocurrió la idea de hacer una tirada de un millón de sellos, que los españoles y algunos chilenos usaban voluntariamente en el franqueo de la correspondencia y en las facturas comerciales.

Al mes se agotó la tirada y se reunió un millón de reales.

El espectáculo que nos ofrecen los buenos españoles de América resulta consolador en medio de las tristezas y las miserias que engendran otros espectáculos que aquí presenciamos.

AJUNTO

Aquellos españoles, con su ejemplo, nos demuestran que son unos verdaderos patriotas y nos enseñan cómo se ha de entender el patriotismo.

Estudios literarios de oportunidad

La mesa es hospitalaria y está bien servida. La luz de dos grandes lámparas, blanca y brillante, reflejase sobre unos limpios y lustrosos manteles; los semblantes iluminados á la altura de los ojos, salen de la sombra, apacibles y sonrientes.

Estamos en el final de un banquete de amigos, las horas de las fusiónes y del calor de los corazones; se advierte en la atmósfera de las conversaciones, la tranquilidad y la seguridad de personas que tienen el hábito de encontrarse juntas.

Crúzase las palabras sin chocar; las ideas se hacen concesiones mutuas y se colocan en linea de cortesía para dejarse el paso libre las unas á las otras. Cambianse miradas tan calurosas como apretones de manos.

El buen humor de los comensales es franco como el color de los vinos de Francia en el cristal de las botellas.

De repente cambia la escena. La mesa parece se ha hecho más grande y á la vez más sombría.

Los codos bue se tocaban fraternalmente se apartan los unos de los otros, produciendo huecos por entre los cuales pasa un aire frío como si se hubiera abierto repentinamente una ventana.

¿Qué ocurre? ¿Qué ha sucedido? La política ha entrado en el comedor.

¡Dejadla! Antes de cinco minutos, aquella mesa tan tranquila y apacible, será discordante y tumultuosa.

Las voces se agrían, y el vino dará vueltas dentro las botellas.

Ya no habrá más expansiones, ni más confidencias.

Los comensales comen con furor, algunos hablan á solas, como un idioma extranjero, sin oírlo que dicen los que están á su alrededor.

Los hay que sofocados de indignación, gesticulan y pronuncian palabras entrecortadas.

Palabras intencionadas, miradas de rabia, crúzanse como balas.

Arrójanse á la cabeza fechas de la revolución, nombres de calles en que ha habido fusilamientos; reviven noches de Diciembre y mañanas de Junio.

Los más viejos se miran estupefactos, apercibiendo que entre ellos hay distancias de campos de batalla, de barricadas destruidas hace ya más de veinte años.

A medida que se hojea la historia, este nido de rencores, va subiendo una borrachera de colera, hasta llegar á cojer convulsivamente los mangos de los cuchillos, mirándose fieramente los unos á los otros.

Están todos hidrofobos; terrible enfermedad que invade toda la Francia en esta época.

¡Oh! ¡Política cuanto te aborrezco!

Te aborrezco, porque eres grosera,

injusta, odiosa, habladora y gritadora.

Porque eres la enemiga del arte y del trabajo.

Porque sirves de etiqueta á todas las tonterías, á todas las ambiciones

y á todas las perezas.

Siega y apasionada, separas bravos corazones nacidos para estar unidos y unes seres en ábsoluto desenjantados.

Eres la gran disolviente de las conciencias, das el hábito de la mentira y del subterfugio; gracias á ti, se vé á hombres honrados, amigos de hombres malvados, porque son de un mismo partido.

Te aborrezco, sobre todo, porque has llegado á borrar de nuestros corazones, el sentimiento y la idea de la patria.

Porque he visto demócratas, frotarse las manos de gusto al saber los desastres de Forbach y de Reischchofen.

Porque he visto imperialistas, no disimular su alegría, después de Cuatro de Septiembre, á cada derrota de Chanzy y de Trochu.

Te aborrezco finalmente, por que tú eres la que nos ha valido la siguiente frase de Enrique Heine:

«En Francia ya no hay nación; sólo hay partidos.»

ALFONSO DAUDET.

Un artículo del Código penal militar

Creemos oportuno la reproducción del siguiente artículo del «Código pe-

nal militar» para que lo conozcan nuestros lectores.

Dice así:

«Art. 295. Incurrirá en la pena de reclusión militar perpétua á muerte:

1.º El militar que sin haber empleado todos los medios de defensa que exigen las leyes del honor y del deber entregue al enemigo por capitulación, etc.

2.º Que comprenda en la capitulación por el estipulada á fuerza ó puestos fortificados, que aun cuando dependan de su mando no sean de las tropas ó lugares comprometidos en el hecho de armas que ocasione la capitulación.

3.º Que contando con medios de defensa, se adhiera á la capitulación por otro estipulado, aunque lo haga por haber recibido órdenes de su jefe ya capitulado.

4.º Que ejerza coacción sobre un jefe del Ejército para obligarle á capitular ó rendirse.

5.º Que en una capitulación estipule para sí ó para alguna clase, condición más ventajosa que para los demás que tenga á sus órdenes.

El torpedero "Azor,"

Los periódicos de Canarias, llegados por el último correo, dan cuenta de un suceso que confirma el excelente espíritu de aquellos buenos españoles.

El torpedero Azor, que se encontraba en el puerto de las Palmas, fué á la isla de Hierro para cumplir órdenes de las autoridades superiores. Los habitantes de la isla ignoraban la nacionalidad del buque de guerra que se presentaba á la vista, é inclinándose á creer que fuera americano, acudieron todos á la playa, bien provistos de fusiles y cuantos objetos juzgaron que podían servirles de arma ofensiva y defensiva. Afortunadamente, no ocurrió incidente alguno desagradable.

Cuando los habitantes de la isla del Hierro reconocieron al Azor, desembarcaron nuestros compatriotas, á los cuales dispensó el pueblo toda clase de atenciones.

El torpedero, una vez cumplida su misión, regresó felizmente á Las Palmas.

DE ESPAÑA

Crónica de las guerras

DE CUBA

Formación de fuerzas

Madrid 18.

El general Blanco dice en un telegrama que con los 158 tripulantes de la escuadra de Cervera que se salvaron sin caer en poder de los yankis y consiguieron llegar a Santiago, unidos a los del «Reina Mercedes», se han formado cuatro compañías.

Dichas compañías, distribuidas entre las trincheras, contribuyen desde ellas á la defensa y heróica resistencia de la plaza.

Los cabecillas rebeldes

Los cabecillas rebeldes cubanos comienzan á mostrar sus antipatías á los yankis.

Un telegrama de la Habana dice que estos cabecillas se niegan en absoluto á reconocer la preponderancia de los Estados Unidos en Cuba.

Dicese que varios cabecillas, algunos de ellos de importancia, han fallecido estos últimos días en la parte oriental de Cuba.

Un despacho del general Blanco.—Extrañeza del Gobierno
Se ha recibido un telegrama oficial de la Habana suscrito por el general Blanco.

En él habla el capitán general de Cuba de los aprovisionamientos y de asuntos del servicio exclusivamente. Al Gobierno ha causado bastante extrañeza que el marqués de Peña Plata nada diga en sus despachos respecto de Santiago de Cuba ni tampoco de su capitulación cuando ha debido tener noticias de todo lo que haya podido ocurrir.

De esta misma extrañeza participa la opinión, la cual no pasa á creer que el Gobierno á estas horas carezca de noticias oficiales respecto á la capitulación de Santiago.

De Santiago de Cuba

Según ha manifestado el presidente del Consejo de Ministros, no se tiene ninguna noticia oficial de la supuesta capitulación de Santiago.

Mr. Campou

El ministro plenipotenciario de Francia en Washington afirma que no se ha rendido Santiago de Cuba, y que antes que esto suceda al mismo tiempo que se reanude el ataque contra la plaza será cañoneada alguna otra de la península.

Las pérdidas de los norteamericanos

El corresponsal del *Daily Telegraph* en Washington, dice que las bajas sufridas por el ejército de Shafter en Santiago de Cuba durante los días 1 y 2 del actual fueron 2.060 muertos, heridos y desaparecidos.

DE FILIPINAS

Madrid, 18.

De Londres se ha recibido un cable-

grama manifestando que el «The Times» publica despachos recibidos de Manila diciendo que la situación de Dewey es critica y se agrava por momentos, por la actitud de la escuadra alemana que reforzada por dos buques, ha entrado en la bahía de Manila. A consecuencia de esto, se temen complicaciones.

Se asegura que éste ha dirigido una protesta escrita al almirante de la escuadra alemana anclada en la bahía de Manila.

VARIAS NOTICIAS

Sobre la paz

Madrid, 18.

Un representante extranjero ha declarado que el gobierno español debe saber desde hace ocho días que el único comisionado por el gobierno americano con amplios poderes para ajustar la paz, es el almirante Watson, que llegará á España con la escuadra para eso precisamente.

A las costas de España

Despachos de Washington dicen que definitivamente vendrán á España el «Oregon», «Massachusetts», «Iowa», «Texas» y el «Indiana», cuyas averías, dicen, no tienen ni mucho menos la importancia que se ha dicho. No sería extraño, añade el telegrama, que se unieran á estos buques otros, si no los considera precisos para sus operaciones en Cuba el almirante Sampson.

Un telegrama de Cervera

El ministro de Marina Sr. Auñón, ha recibido un telegrama del almirante Cervera, en que éste dice:

Acabamos de llegar á Portsmouth el segundo jefe, 43 entre jefes oficiales y guardias marinas y yo.

En el hospital de Oxford hay 48 heridos cuidadosamente atendidos.

Noticias de la Línea.—La actitud de Inglaterra.—Recelos.—Buque remolcado.

Se ha recibido un telegrama de La Línea en el que se acogen rumores alarmistas que en aquella población circularon á propósito de la llegada de la escuadra norteamericana.

La actitud de Inglaterra es objeto de comentarlos. En La Línea se asegura que en Gibraltar se espera de un momento á otro la escuadra de Watson.

Remolcado por un buque francés ha entrado en Punta Moyminga otro vapor de igual nacionalidad, con aves.

Muchas familias de La Línea abandonan esta población, internándose.

El espíritu público continúa muy levantado, ante la probabilidad de un ataque por parte de los yankis.

LAS DEFENSAS DE NUESTRAS COSTAS

De Barcelona

Esta tarde han quedado guarnecidas las baterías de Mongat y San Adrián de Besós por fuerzas del primer batallón de artillería de plaza.

A la primera han marchado el capitán de dicho cuerpo D. Pedro Zanón, el primer teniente D. José Mas y 50 clases e individuos de tropa, y a la segunda el primer teniente D. Alfredo Roger, con igual número de plazas.

De San Sebastián

Desde hoy no se encenderán los faros en San Sebastián por orden superior.

CRONICA

Nuestras frutas

La exportación de frutas aumenta de año en año, y en el presente, lo mismo para Francia que para Barcelona, Valencia y otras poblaciones, es de gran consideración.

Sensible que en calidad no hayan mejorado tanto lo que permite la excelente condición de nuestras huertas, debido en gran parte á la incuria de los propietarios.

Las granadas que tanto abundan y que tan solicitadas se hallan, continúan reproduciéndolas sin cuidar para nada de mejorarlas á pesar de los elevados precios que adquieren las clases superiores. Debemos, sin embargo hacer una excepción. El propietario D. Juan Coloma, en sus huertas del Temple tiene grandes plantaciones de granados procedentes de las mejores clases de Játiva, y así adquiere en el mercado doble y triple precio que las del país. Pero ni este ejemplo sirve para que los demás cosecheros transformen sus plantaciones.

Si la Cámara Agrícola en vez de jalear á Bosch y Fustegueras se dedicara á los objetos de su instituto, podría contribuir á mejorar nuestras producciones que tanto lo necesitan.

Gala

Con motivo de ser pasado mañana el cumpleaños de S. M. la Reina Regente, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Ingeniero de montes

Ha fijado su residencia en Tarragona el ilustrado ingeniero de la 10.ª región de montes del ministerio de Hacienda don Plácido Virgili.

Hermanas de la Caridad.

El 20 del corriente quedarán instaladas en el hospital militar de Barcelona las hermanas de la Caridad.

Movimiento de tropas

Nos comunican de Valencia ayer salieron para Cartagena el Regimiento de Vizcaya al mando del Comandante don Francisco Llinás.

Jefe de la Guardia Civil

Se ha encargado del mando del 17.º tercio de la Guardia civil, que com-

prende las provincias de Tarragona y Lérida, el coronel de dicho instituto D. Ricardo Sorribas Coca.

Vacaciones

Han comenzado las vacaciones en todas las escuelas de la provincia.

Fiestas en Valencia

Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Valencia los días 21 de Julio hasta 1.º de Agosto, la compañía de los ferrocarriles del Norte anuncia la expedición de billetes de billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Costará el pasaje desde Tortosa 22'30 pesetas en primera clase; 14'25 en segunda y 10'55 en tercera.

Pronóstico

Dice *Escolástico* que la segunda quincena de Julio sera lluviosa. Pues venga de ahí pronto que nos pasamos vivos.

Indulto á los prófugos

El dia 23 del próximo mes terminará el plazo concedido para que puedan acogerse á indulto los prófugos, quienes podrán redimirse por 2.000 pesetas ó ingresar en las filas del ejército sin recargo.

Dispensario público

Según tenemos noticia el médico Juan J. Cucala gestiona para ver si podrá lograr un local en algún círculo público para establecer un Dispensario público y gratuito en vista de los muchos pobres enfermos de los ojos V. pululan por esta ciudad.

Celebraremos este acto filantrópico.

Álbum de la mujer

Esta revista ha introducido notables mejoras en su parte tipográfica cambiando su forma apaisada por la de folio prolongado, publica bonitos grabados y la parte literaria es excelente.

La Revista Moderna

El n.º 72 publica los retratos del general Ríos y de Méndez Peñayo, la pérdida del Antonio López y desastre del «Borgoña» costas de Cárdenas y Guantánamo, recuerdos de la Marina Española, artículos de Barrantes y otros literarios. Es un excelente número y se vende al precio de veinte céntimos.

Oficial

En la barbería de don Enrique Gasulla, Angel 7, se necesita uno que sepa bien su obligación.

Ganga para los enfermos

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos los opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

PERIFOLLOS

Nada menos que á un *brillant feu d'artifice*, compara un modisto parisien la exhibición de lindas *toilettes* en las últimas carreras de caballos verificadas en la capital de Francia. Los colores que mayor *succes* obtuvieron, fueron el azul y turquesa, el amarillo canario, el rosa y el heliotropo.

Y después de aquel derroche de matices y de lujo, las mismas elegantes que hicieron ostentación de uno y otro, y vuelven los ojos á las modas prácticas, á los trajes de playa y de viaje; ó sea á las blusas cómodas y á las faldas más bien cortadas, que falta buena hacen.

Las blusas son mucho más frescas que los corpiños, puesto que aun emballenadas también, ajustan menos. Además, aquellos se estropean más pronto y queda la falda en buen estado; momento oportunísimo para que la blusa haga el socorrido papel que por lo útil y airosa merece.

Teniendo más de una blusa, se varía de *toilette* muy fácil y frecuentemente, ya que la falda negra, marrón ó azul oscuro, se aviene con casi todos los colores.

El *foulard*, *surah*, el glasé, el crespon, las sedas chinas, gasas y granadinas, todo, en fin, lo que no tenga apresto, y sea de colores vivos, como el azul turquesa, que tanto priva ahora, y que es un azul un tanto verdoso; el rosa de tono algo chillón, casi fresca, y el verde «césped».

Parece que ahora vuelve á estar en auge la otomana, con la cual se hacen encantadoras blusas.

Una de las más elegantes actrices de París lucía noches pasadas en no recuerdo que comedia, una blusa tan sencilla como bonita. Era de otomana blanca, con los delanteros cruzados y formando ancho pliegue en el lado izquierdo; el adorno, guipur crema. Manga lisa, y el puño cubriendo casi toda la mano. Sombrero de paja de arroz, blanca, por supuesto, y plumas blancas también; *draperie* de tercio-pelo negro que cae sobre el cabello. Falda de raso negro, con ancho volante en forme.

Bonito traje, ¿no es verdad?

S.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Noticia oficial de la capitulación de Santiago

Madrid, 18.

Con fecha 18 en Madrid y sin fecha de la Habana, se ha facilitado á la prensa el telegrama oficial que di-

rigió al capitán general de Cuba el gobernador militar de Santiago señor Toral. Dice así: Comunico á vuecencia haberse llevado á cabo la capitulación de Santiago, y la entrega del material de guerra. Los Estados Unidos comprométense á transportar á la mayor brevedad á los puertos inmediatos á las tropas, que guardan la plaza. Los oficiales conservarán sus armamentos y los archivos militares y las tropas las armas de su propiedad particular. Los voluntarios y movilizados que quieran continuar en la plaza pueden hacerlo bajo la palabra de honor de no tomar las armas mientras dure la actual guerra. A las tropas españolas se les tributarán todos los honores con el bien entendido, se añade en las condiciones de la capitulación, que los comisionados recomendarán que los soldados españoles regresen á España con toda la honra á que tienen derecho por su heroísmo y valor bien acreditado y notorio blizarria.

Añade el despacho que la marina será objeto de las mismas condiciones y honores, mañana, domingo, lo cual hace suponer que dicho despacho lleva fecha del sábado.

— Las tropas acamparán, añade el telegrama fuera de la población, haciendo entrega del material de guerra al enemigo.

Le peticiono á V. E. con el sentimiento natural, rogándole me diga cómo debo proceder y me conteste en armonía con el contenido de mis anteriores telegramas.—Toral.

Despachos no recibidos

Según ha manifestado el Ministro de la Guerra los telegramas á que se refiere el general Toral no llegaron á su destino.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado en la Presidencia dedújose al examen del telegrama sobre la capitulación de Santiago, á las consecuencias que pueden sobrevenir y á acordar las instrucciones que se han de comunicar al capitán general de Cuba.

Auñón

El primero en llegar al palacio de la presidencia fué el ministro de Marina, quien manifestó á los periodistas que ya estaba en aguas de España la escuadra del almirante Cámara.

Constitución de las Cámaras

El ministro de Ultramar con los representantes de la prensa dijo que se habían constituido las Cámaras insulares de Puerto Rico, que el general Correa daria á conocer el telegrama de la capitulación y que en Consejo se trataría con detenimiento de su contenido.

Gamazo y la capitulación

La Epoca ocupándose del ministro de Estado, dice que éste está honda mente preocupado por lo de Santiago de Cuba y por los rumores que pueden tomar las cosas.

— Don Germán. ¿Es oficial lo de la capitulación? — No sé, respondió; veámos si se cumple el telegrama de

Blanco. Ahora trátemos de ese asunto en el consejo.

— Será largo? — Así lo creo.

Tranquilidad

El ministro de la Gobernación dijo que según telegramas de los gobernadores, reina completa tranquilidad en la toda Península.

Dualismo

Insistese en asegurar la actitud del señor Gamazo se separa por completo del criterio de sus compañeros de Gabinete y tomando por base este supuesto, no falta quien «aticina» una crisis más ó menos lejana.

Se asegura así mismo que el general Correa indicará también sus propósitos de dimitir.

Opinión de los militares

Algunos militares de alta graduación, comparando la actual guerra con otras, dicen que las condiciones de Santiago son mucho más honrosas que lo han sido otras veces, pues siempre los capitulados han quedado prisioneros de guerra, y á nuestros soldados se les considera de muy distinto modo y se hace honor á su heroísmo.

Shafter

Shafter ha reconocido el valor del ejército español en «muy expresivos términos de que dan cuenta los correspondientes».

Buena ocasión

Hay para vender lanas procedentes de las reses de los montes de Benasal, á precios muy ventajosos. Darán razón en la relojería de la calle de la Rosa n.º 12.

Fábrica de Contadores para gas

DE MEDIDA INVARIABLE SISTEMA ARASA

Patente de invención en España y en el Extranjero

CON REAL PREVILEGIO

Después de largos años de estudios y desvelos podemos ofrecer á los consumidores un aparato perfecto, económico y mucha luz, hasta hoy no conocido, y que garantiza los intereses de la empresa y del público en general.

Fábrica: Genoveses, esquina Despuig, TORTOSA

Violines, Guitarras, Pandeteretas, Castañuelas.

Nuevo establecimiento de:

Rafael Curto y Vidal

2 San Blás 2,

Precios de fábrica,

VENTA

de patatas del país, clase fina, á 4 reales arroba, frente la plazuela de Santiago Remolinos

Taller de Camiseria

D. JOSÉ VALLESPÍ

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros e coches. Blusas para Señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

Librería, Papelería

OBJETOS DE ESCRITORIO E IMPRENTA

Hermanas, herederas, de L. Bernis

6, Obispo Aznar, 6

ANTES PLAZA NUEVA

TORTOSA

Inmenso y variado surtido de librería y papelería. Objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios móridos

6, OBISPO AZNAR, 6.

Gran baratura

Sombrerería "La Económica,"

Antonio Delsors

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de verano 1898

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjeras, á precios sumamente baratos.

Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y conformables, lo mismo que, un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composturas. No equivocarse.

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Papelería Librería

Centro Suscripciones

José M. BERNIS

Puente Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves días, se abrirá al público, este nuevo establecimiento.

Interior duren las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital, 5

